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議会広報モニター意見の要旨（第１４７号） 

( )内は人数･･･１人が複数意見の場合あり 

 

１ 一番気になった（良い、悪いなど）記事 

 ※編集改善に関する意見のみ記載し、議会や町政に対する意見は「６ その他気づい 

たこと」の（編集とは直接関係しないが貴重な意見）に記載しました。 

 P11 議会改革調査特別委員会・町民アンケート ････････････（２） 

P12 交通安全スローガン ････････････････････････････････（１） 

P12 町民の声 ･･････････････････････････････････････････（１） 

 

２ その理由 

P11 

・議会、議員に対する町民の思いが具体的にわかってよい。 

・結果としての数値を目安にするのであれば、この結果についての各議員の率直な意 

見も出されるといいのでは。現役議員からの声、例えば、家族の反対にどう対応し 

たかなどを次号以降で取り上げるといいと思う。 

 P12（交通安全スローガン） 

 ・具体的な対応について、例えば、ドライバーとして歩行者妨害・一時停止・駅前交 

差点の通行の仕方、歩行者として横断歩道での待ち方など、小さい枠でかまわない 

ので、ぜひシリーズでお知らせを。 

P12（町民の声） 

・最近、智頭町への移住者が増えていると感じていたため、なぜ智頭町を選んだのか 

生まれたときから智頭に住んでいる私には気づけなかったことも、読んでわかった 

のでよかった。 

 

３ 全体の構成（見やすさ、記事量など） 

 １）良い ････････････････（６） 

  ・文字間が十分取ってあり、写真配置とともに見やすいが、P7一般質問（國本議 

   員）の中段の空きスペースが気になった。 

・写真やイラストがよい大きさや数で掲載されている。また、文字量も読みやすい 

分量でよい。 

  ・一生懸命工夫している感がひしひしと伝わってくる。 

  ・毎号、構成・記事ともわかりやすくまとめられている。 

  ・前号同様、各質問にＱＲコードが付いたこと。 

・コメントなし ････（１） 

 ２）普通 ････････････････（７） 

  ・写真や絵などもあり、字も大きいので見やすいが、漢字や難しい言葉などが多い 

ので、あまり読もうと思えない。 
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  ・挿絵なども多くあり、よいと思う。 

  ・特に問題なく読みやすかった。 

  ・コメントなし ････（４） 

 ３）悪い ････････････････（０） 

 未回答 ･･････････････････（１） 

 

４ 意味のわからないことばなど 

P3 陳情（中学生モニターのご意見）････（１） 

P5 プログラミング教育が必修化 ････（２） 

  ・大体わかるが、注釈でも加えたらどうか。 

  ・内容がよくわからない。 

P7 誹謗中傷（中学生モニターのご意見）････（１） 

P7 ネットモニタリング ････（１）（５ 改善したらよいと思うこと も関連して） 

  ・このページだけは紙面が大きく空いていたり、もったいないと思う。インターネ 

ットがより身近になったが、まだまだ高齢者には浸透していると言いがたいと思 

う。具体例などを入れてもう少しかみ砕いた表現でわかりやすい記事を望む。興 

味ある文言、出来事などで、親しみやすいたよりをお願いしたい。 

 

５ 改善したらよいと思うこと 

 ・これまで議会で継続審議されてきたことで、そのプロセスがあるものは可能な範囲 

で見える化したらよいのでは。高橋議員の出されている大麻関連は、いつを起点に、 

どのような経緯でそのままになっているのか、など。逆に解決したものはどういう 

理由か。県事業になった、国の対策事業に盛り込まれた、など。 

 ・大人はいいかもしれないが、中学生や小学生にも読んでもらおうと思ったら、もう 

少し漢字を使わないなど、簡単な表現をしてもらえたら、もっと読みやすいと思う。 

 

６ その他気づいたこと 

・町民の声は楽しみに読んでいる。 

・現町制、町長の任期やその後について問われているのが気になった。 

・智頭町公式 WEBサイトの智頭町議会/議会事務局コンテンツの紹介をしてはどうか。 

記事リストの更新日もアップデートされたらいいと思う。 

 ・表紙で、今の図書館ができた頃の様子がわかる写真を希望。 

 ・表紙で昭和の昔の思い出の写真を見られるのは、こんな感じだったんだとわかって 

いい。でも、たまには、中学生も身近に感じられる懐かしい写真などもあると、若 

い世代の人も「懐かしい」と思って目を通すと思った。また、写真だけでなくその 

写真の説明などもあると、当時のことがもっと理解できると思うので、写真の下な 

どに言葉を付けたらいいと思う。 
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（編集とは直接関係しないが貴重な意見） 

P4 

・教育長の答弁を支持する。智頭町で一番のムーブメントになることは間違いないだ 

ろう。智土師郡～智頭郡と呼ばれた鎌倉時代（それ以前も）から、智頭往来・枕田 

遺跡など貴重な史跡が残っている。図書館と連動して周遊しながら智頭散歩が楽し 

める（智頭歩記コース）周遊図・展示室などを設置してもらいたい。 

P5 

・地方創生のポイントの一つに、継続的に稼げる仕組みが必要だと言われている。 

今回の提案は単発的な事業ではなく、関連する施設を連携させる仕組みづくりの提 

案であり、良い提案だと考える。 

・町長答弁の「今後というのではなく早速検討に入る」という言葉。本当に素早く行 

動に移してもらいたい。良い報告を待っている。 

 P5、P7関連 

 ・プログラミング教育とネットモニタリングの件。政府は「学びと社会の連携促進事 

業」として平成 31年度当初予算額を 10.6億円とし、EdTechの開発・実証、STEAMS 

学習の確立を上げているが、EdTech導入に必要なインフラ（ICT環境、学習履歴デ 

ータ、クラウド活用など）のうち、学習履歴データ、クラウド活用などの整備が智 

頭町でどうなっているのか、AIやビッグデータの活用、分身ロボット｢Orihime｣導 

入の考えがあるのかなど、不明確な部分が見えてきた。また、情報ネットワークを 

正しく利用することができる能力である「リテラシー教育」が学校でどのように教 

えられているのかわからず、回答内容にある条例制定という内容に驚いた。 

（※EdTech･･･教育(Education)×テクノロジー(Technology)を組み合せた造語） 

P8 

・ＮＨＫラジオの役割は大きいと言うが、町長の言われるとおり、防災無線を整備し 

ている。もう少し事前調査をして質問内容を決めてはどうか。 

 ・ラジオの不感エリアがどこなのか、ローカル５Ｇや地域ＢＷＡ、または再送信シス 

テムについて触れられておらず、わかりにくい。 

例：自治体が無線局免許を自ら取得し、町有地を基地局として活用するかなど、地 

方創生と Society5.0に寄与する５Ｇ基盤の利活用可能性を検証するかなど。 

P11 

・町民４４４人を対象にしたアンケートということだったが、年代の内訳や実施状況 

が漠然としていたようで残念。無回答率も気になる。 

・議員報酬が少ないし、使命感だけではできない仕事だと思う。若手が議員になれる 

環境が必要だと思う。 

・一般町民の、町政と町議会への無関心度合がよく表れている。 

・議会改革についてアンケートを行ったことにより、課題がわかりやすくなった。30 

歳代以下の記入者数が少ないことが気になる。 

・町民の役に立っていないことの多さ、魅力のないことなど、議員が何をしているか 

知らない人が多いのではと思う。 
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 ・厳しいと思われたようだが、これからの町政にどう生かされていくかも見ていると 

思う。少数意見も取り入れてもらいたい。 

・議員の大変なご苦労があるように思うが、アンケートをされた年代に偏りがあるの 

ではと感じた。 

 ・町民アンケートの分析は、議会ではなく、有権者等の意見が知りたいと思った。 

その他 

 ・自治体によってゴミ袋料金に大きな差がある。大袋(45L)１枚につき、北海道の帯 

  広市は 135円、静岡県沼津市は 6.5円、智頭町では 60円。ゴミ袋を無償配布して 

いる地域もあれば、指定ゴミ袋がない自治体もある。何かと町民に負担をかけられ 

ているような気がする。火葬場の件といい、なんだか住みにくい、生活しづらい町 

になってきているようだと、井戸端会議での声が聞こえている。 

 ・議員欠員の中、負担大であると思うが、新体制での活躍を期待している。 

 ・議会改革は今のままでいいのか。変えていくのか。考えてもらいたい。 

 ・旧マルテ跡地前、ブロックの損壊が見られる。町の管理であれば、智頭宿としての 

取り組みも考えてもらいたい。 

 ・2019年度 SDGs未来都市モデル都市の選定についての智頭町から出されたプレゼン 

テーション資料に、「ＷＥＢサイトやＳＮＳなどを活用し、情報共有や情報発信など 

をできる仕組みを作る」とあったが、総合計画やデータヘルス計画、地域防災計画、 

男女共同参画プランなど、各種の策定プランがまとまって町のＷＥＢサイトに掲載 

されておらず、議会広報紙に掲載される事業予算や、一般質問で出される質問が過 

去の意識調査で住民がどのように回答していたかなど、わかりにくい。各策定計画 

を一覧としてまとめるよう、町に依頼できないか。 


